



## INFORME DE ACTIVIDADES DEL 4to. TRIMESTRE (OCTUBRE-DIC.) DEL AÑO 2023. DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA

## **EDUCACIÓN:**

Se participó en coordinación con los Directivos de los Servicios Educativos en el municipio, así como con coordinadores de zona escolar, tanto de educación como de, educación física, con la finalidad de planear y organizar las actividades conmemorativas del 20 de noviembre, "Día de la Revolución Mexicana]". Obteniendo una excelente respuesta y desarrollando en tiempo y forma la Ceremonia cívica y un desfile gimnástico-deportivo; para ello esta dirección, gestionó para que les otorgaran un paquete básico de material deportivo por plantel educativo de la cabecera municipal, otorgándolo, así como un reconocimiento por su participación.

Seguimos en permanente comunicación con la Unidad de Servicios Administrativos y Educativos del Municipio para coordinar esfuerzo en los diferentes planteles Educativos: tal fue el caso que se les brindó apoyo de banda de música, mojigangos y logística para la representación de la entrada de música, el 20 de octubre; esto con motivo de los festejos Patronales y Charrotaurinos Cuauhtémoc 2023, realizando un recorrido por las principales calles de la cabecera municipal y dando término en el andador de Presidencia municipal, con una verbena popular.

Esta dirección continúa en coordinación con los planteles de Bachillerato, brindando las facilidades para que los alumnos que así lo requieran presten su Servicio Social en la parte administrativa del área. Contando al momento desde el 1° de septiembre con 5 jóvenes dando el servicio requerido: 4 jóvenes del CETIS 157 y 1 joven de la facultad de Relaciones Públicas. de la U. de C.

El día lunes primero de cada mes se coordinó con las áreas de: Secretaría y Presidencia, Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del H. Ayuntamiento, Organismos Descentralizados del municipio de Cuauhtémoc, Col. y el Cabildo Municipal; ello para atender los honores correspondientes a la Ceremonia Cívica mensual, rindiendo honores a la ensaña tricolor e informando de las principales efemérides e informes relevantes de la administración en funciones. Esto en el espacio del andador de Presidencia Municipal, ocupándonos de preservar nuestros valores cívicos.





## **FOMENTO A LA LECTURA.**

Los espacios de las bibliotecas, siguen sus funciones en atención al público en general, dando atención alrededor de entre 80 y 100 personas que asisten a realizar consultas diversas de educación.

Para lo cual se cumple con requerimiento de elaboración de estadísticas mensuales, relativas al uso de ellas por la ciudadanía.

De igual manera se cuenta con dos espacios de promoción a la cultura: Centro Cultural Cuauhtémoc en Libertad # 9, centro de esta cabecera municipal, la cual permanece abierto con un horario de: 8:30 Hrs. a 20:30 Hrs. de lunes a viernes. Y se realizan las siguientes actividades:

- Taller de Canto: lunes y martes de 5:00 a 7:00 P.M.
- Taller de Guitarra y vocalización: lunes, miércoles y viernes de 7:00 a 8:00 P.M.
- Ballet Clásico: lunes de 5:00 a 6:00 y 6:00 a 7:00 P.M., miércoles y viernes de 6:00 a 7:00 P.M.
- Ballet Folklórico infantil: lunes, miércoles y viernes de 7:00 a 8:00 P.M.
- Ballet Folklórico juvenil: martes, jueves y viernes de 8:00 a 9:30 P.M.

Y Casa de la Cultura en Quesería, Col., ubicada en Av. 20 de Nov. Esquina con Hipólito Macías y cuenta con las siguientes actividades:

- Sala de lectura (Biblioteca)
- Museo
- Taller de corte y confección los días: lunes, miércoles y viernes de 5:00 a 7:00 PM
- Taller de Ballet folklórico: martes y jueves de 4:00 a 6:00 P.M.

Cabe señalar que lo dos museos instalados en el municipio uno en la comunidad de Quesería y otro en la Cabecera Municipal se encuentran bajo el resguardo de esta dirección y permanecen abiertos al público con un horario de 8:30 a 7:30 p.m. para lo cual se elaboran estadísticas de asistencia al INEGI. Mensualmente.





Educación y Cultura

En el municipio a principios del año 2022, se le proporcionó espacio a la **Misión Cultural N° 61 Enrique Corona Morfín**, en la casa de usos múltiples de la colonia Los Monos: a la cual se le proporciona algunos apoyos para hacer funcional el espacio; así como apoyarle con mantenimiento del mismo: y dicha Misión proporciona los siguientes talleres de lunes a viernes con horario de 3:00 a 7:00 p.m.:

Cultura de Belleza Electricidad Carpintería Conservación de alimentos Música y canto

Colaboración con Secretaría de Cultura de Gobierno del Estado, para la puesta de una obra de teatro "Pequeña Griselda" en la comunidad de Quesería, Col., dentro del marco de los 500 años de la Fundación de la Villa de Colima. El día 27 de noviembre en la Biblioteca "Jesús Reyes Heroles", de la Casa de la Cultura. Brindando el apoyo de espacio, y logística para realizarse.

Al igual que se le brindo apoyo logístico al grupo de danza folclórica Gran Ballet Nacional de México con la puesta en escena "Sentires de una Hacienda" para realizar su evento en la exhacienda de Chiapa, Col. El día 21 de diciembre.

Como parte fundamental de esta dirección, es brindar y proporcionarles a los espacios educativos programas que les ayuden a transformar su entorno. Es por ello que, en coordinación de la **Comunidad del Condado de Riverside, C.A**. se llevó a cabo la campaña y brigada de reciclaje escolar de materia prima, en la **Escuela Primaria 3 de abril de la comunidad de Quesería, Col.** 





## **CULTURA:**

Desde este espacio, se atiende y da atención a los talentos: culturales y artísticos brindando apoyo, patrocinio, promoción, asesoría e impulso a sus actividades. Así mismo se cuida el fomento de las tradiciones patronales y charrotaurinas dentro del municipio.

Los días 01 y 04 de octubre se le brindó apoyo a la Parroquia de San Francisco de Asís de la comunidad de Quesería, Col., con dos eventos culturales en los festejos patronales realizados del 01 al 4 de octubre del 2023.

En fecha posterior a la tradicional entrada de la música, se le dio mantenimiento a los Mojigangos con que cuenta esta dirección; ello para retocarles el vestuario y estuvieran presentables para tan importante acontecimiento.

Día 08 de octubre del 2023. Se realizó en coordinación de la Secretaría y Oficialía Mayor; la tradicional entrada de la Música en la cabecera municipal, la cual se conforma de contingentes, Eclesiales con carros alegóricos, contingentes culturales, bandas musicales y cuadras de caballos de los municipios del Estado, realizando un recorrido por las principales calles del centro de la cabecera municipal. siendo uno de los festejos más representativos del Municipio.

En el mes de octubre se celebran los máximos festejos Patronales y Charrotaurinos del Municipio del día 14 al 24 de octubre: por parte de esta dirección, se trabaja en coordinación con la parroquia de San Jerónimo de los Santos Ángeles, en apoyar con el foro cultural colocado fuera del Templo de San Rafael Arcángel. Cubriendo 9 eventos culturales y un evento artístico con el Mariachi Real de Colima. Así como apoyarles con banda de música para las mañanitas de los 10 días de fiesta.

De igual forma se trabaja en la contratación de bandas de música propias del municipio para que amenicen, recibimientos, corridas de toro de 11 y toro vespertino; así como la serenata nocturna del jardín principal, como fue el caso de: el día 21 de octubre nos acompañó Chuy Gazcón y el día 22 amenizaron los Terrícolas, cerrando programa el día 24 de octubre el grupo Palomo. De igual manera en coordinación de Oficialía Mayor, Eventos Especiales y Secretaría se brinda apoyo de logística y humana (colocación de templetes, mamparas, etc.) para cubrir los eventos culturales extraordinarios como la presentación del (cómico Chuponcito) el 19 de octubre en el andador de presidencia municipal y las cabalgatas tanto de estudiantes como nocturnas el día 20 de octubre.





Educación y Cultura

El día 13 de octubre en el Teatro Universitario de la Ciudad de Colima, Col. se llevó a cabo el certamen máximo de belleza en el estado Embajadora de la Feria de Todos los Santos Colima 2023. En el cual tuvo su participación el municipio a través esta dirección a mi cargo, con la Señorita Cuauhtémoc Edición 2023. C. Pahola Yunuen Aguirre Pasarín. Realizando una excelente participación.

En la Feria de todos los Santos Colima 2023. Se tuvo la participación como Municipio por parte esta dirección. Para lo cual se instaló en Stand de Cuauhtémoc, con productos de empresas cuauhtemenses, como son: Azúcar de BSM, frutos rojos Farmer´s Hand, Cervecería Colima, Arroz Morelos, Ron Clássico, Su Huevo, etc. Siendo inaugurado el día 26 de octubre de 2023; realizando dentro del mismo un concurso denominado "Tómate una foto en el Stand de Cuauh".

De igual manera se tuvo la participación en el foro cultural de dicha feria el día 12 de noviembre, para cual se participó con los ballets folklórico y clásico con que cuenta este centro cultural. Y se tuvo una representación de la tradicional entrada de la música de nuestro municipio.

Cuidando y dando impulso a nuestras tradiciones, En los días 01 y 2 de noviembre se realizó el evento de "Vida y Muerte 2023". En la cabecera municipal; esto en coordinación con la dirección de Deporte y Recreación y Sistema DIF Municipal. Realizando el día 1° el tradicional recorrido de las ánimas del panteón municipal al jardín principal de la cabecera municipal; al igual que se realiza un altar de muertos para ser utilizado por la ciudadanía para recordar a sus seres queridos.

En este mes de noviembre para ser exactos se les brindó el apoyo a las comunidades de Buenavista (Domingo 26 de Nov) y San Joaquín (Domingo 19 de Nov); para realizar la entrada de música previa a sus festejos Patronales y charrotaurinos 2023, en honor a la Purísima Concepción y la Virgen de Guadalupe respectivamente, apoyando con banda de música, bailadores para mojigangos y logística del evento. De igual forma en fechas posteriores esta dirección les brindó el apoyo: remozamiento de pintura a los espacios culturales con que cuenta cada comunidad. Posteriormente se le apoyó a cada comunidad con dos eventos artísticos culturales con los talentos con que cuenta esta dirección a mi cargo: Ballet Folklórico Caxitlan, Ballet clásico Alicia Marcova y el apoyo del ballet Hawaiano y Tahitiano de Liz Valencia.

Con motivo de los festejos Patronales en honor a nuestra patrona La Virgen de Guadalupe, se les brindó apoyo logístico (mamparas, templetes y eventos culturales) a las comunidades de Alcaraces, Cóbano y Parian y San Joaquín.





El día 04 de diciembre, se brindó el apoyo de logística y decoración para el 2°. Informe de labores de nuestra Presidenta Municipal Gabriela Mejía Martínez.

Se decoró con motivos navideños la fachada y el andador de presidencia; así como el jardín principal de la cabecera municipal y calles que bordean el jardín principal.

Se organizó en coordinación de Eventos Especiales y Oficialía Mayor el evento de "La Feria de la Luces en su Edición 2023", constando de 9 eventos artístico-culturales los días 15,16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23 de diciembre, en el foro instalado en el andador de presidencia municipal. Como parte de este festival se realizó el concurso de "Piñata Navideña", para lo cual se lanzó una convocatoria previa al concurso y premiando a las tres mejores piñatas: 1er. Lugar \$ 3,000.00, 2° Lugar \$2,000.00 y 3er. Lugar 1,000.00, el día 21 de diciembre en el marco de la mencionada Feria.

El día 30 de diciembre se realizó el **Festival de La Jícama y El Camote** en la comunidad de Ocotillo, para lo cual esta dirección le proporcionó apoyo en organización, logística y un evento cultural para darle relevancia al mencionado festival.

El día 12 de diciembre se tuvo la presentación como municipio en los Festejos Patronales y Charrotaurinos Comala, Col. 2023. Eventos Cultural a cargo del Ballet Folclórico Caxitlan.

Vo Bo

C. Lic. Elías Miguel Figueroa Valdovinos Director de Educación y Cultura.